

三中校報



令和元年度 第8号
大島町立第三中学校
校長 松島 睦磨
令和元年12月20日発行
電話 04992(4)0183
FAX 04992(4)1964
E-mail : 06 t 000@izu-oshima.ed.jp

2学期の終わりに

校長 松島睦磨

平成が令和になった年の2学期が終わろうとしています。

新しい時代の始まりではありましたが、台風の重なる被害や、急激な社会環境の変化の年でもありました。このような中でも本校は地域の皆様、保護者の皆様に様々な場面でご理解とご協力、ご支援をいただきながら教育活動を進めることができました。改めて深く感謝申し上げます。

とりわけ2学期は運動会や文化祭などを含め内外の行事が多く、本校生徒の活動を直接ご覧いただく機会が多い学期です。三中はこのような機会を、「一人の生徒がどこかで活躍できるチャンス」ととらえ、一つ一つの活動を大切に取り組んできました。今後も皆様のご協力を賜り、「すべては子どもの育成のために」三中の教育活動を三位一体となって進めてまいりたいと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。

この2学期に生徒たちが取り組んだ主な活動はおおむね次の通りです。

「始業式、避難訓練(毎月)、秋季大会、生徒会役員選挙、PTA草刈り、運動会(結団式・解団式)、激励会、中間考査、生徒総会、町駅伝、文化祭、都駅伝(男子)、期末考査、連合音楽会、終業式」
(毎日の通常の活動や学年の諸活動は除いてあります。)

こうして改めて振り返ると、毎日の教科の学習に加え、安全(防災)・社会・奉仕・スポーツ・文化・儀式等々、多岐にわたる活動がありました。三中生がこの中のどれか一つでも、思い切り自己表現をしてくれて、強い達成感を抱いてくれたら大変うれしいです。実際、三中生の活動を振り返ると、各学年ともに、それぞれ達成感を実感してくれたのではないかと思います。

素直なところ、前向きなところ、友と力をあわせようとするところが三中生のいいところです。今年の締めくくりにあたって、各ご家庭でお子様の1年間を振り返り、たくさん笑い、たくさんほめてあげてほしいと思います。

令和2年が保護者の皆様、地域の皆様、そして三中生にとって良い年でありますように心よりお祈り申し上げます。



文化祭

1年生

『私たちの学校』

忙しい2学期！中学生になって初めての運動会を終えた生徒たちの目の前にやってきたのは文化祭でした。実行委員は先に動き出し、悩んだ末たどり着いたのが「私たちの学校」。夢や希望、友情をテーマにやりたいという思いを胸にスタートしました。練習中は演技のアドバイスや台本の修正も自分たちでアイデアを出し合い、照明や音響も常に高い集中力で演出を担当しました。突然やってきた仲間の離脱。出られない本人が一番悔しいということを生徒たちは分かっていました。等身大パネルの制作や音声の録音、これぞ「One Team」となり本番に間に合わせました。当日はお客さんの存在が生徒に勇気を与え、アドリブも飛び出し、本番が一番楽しい舞台となりました。今思えば、一人ひとりの個性が発揮され、このクラスにピッタリの劇だったように思います。見に来て下さった保護者や地域の皆様ありがとうございます。今後も成長を見守って頂けるとうれしいです。1年生の更なる活躍にご期待ください。



(第1学年主任 井上あゆみ)

2年生

『海～たった一日のまぼろし～』

「次の劇はどうしよう。」今年の文化祭が終わった直後から、頭の片隅で常に考えていました。今年の劇から一年。様々な経験を積み、一回り大きくなった2年生にふさわしい劇はなんだろうかと思案した結果、今年は生徒達から周囲（世の中）に発信する劇にしたいと考えました。「おもしろさが欲しい」という生徒の要望もふまえて、人数や諸々の条件も満たす台本を探し求め、大島でも最も身近な「海」をテーマにした今回の劇にたどり着きました。実行委員が中心になり、役も自分達で話し合って決め、演技のアドバイスを自分達で話し合うなどの頼もしい様子も見られました。クラスは昨年にも増して積極的で、セリフも一週目が終わるころには、ほぼ覚えている人もいるほどでした。

なにより大きかったのは、文化祭時程の1日前からやってきた転入生の存在です。6人が7人になったことの心強さと言ったらありません。おかげで全員キャスト・全員裏方で大変な中、協力しながら一つの作品を作りあげることができました。練習を重ねれば重ねるほど、演技にも磨きがかかり、当日は悪天候とホリゾン幕破損のアクシデントもありましたが、これまでで一番の舞台を披露することができました。ご協力いただき、支えてくださったご家族や地域の皆様、本当にありがとうございました。(第2学年担任 伊丹さえこ)



3年生

『Time limit』

運動会、中間考査、駅伝大会と行事が立て続けにやってくる中、3年生が楽しみにしていた行事の中でも、ひと際大きな『文化祭』がやってきました。

1→2→そして3年生と成長とともに自立度も高くなり、今年は作品選びから特別時程の計画、そして演技指導まで、実行委員が行って来ました。準備期間前、実行委員は何十という作品を読み漁り、集大成の作品を何にするか、悩みに悩み、3候補をクラスに投げかけました。投票の結果、命をテーマにした『Time limit』に決まり、いよいよ特別時程がスタートしました。この学年にとって初めての『全員キャスト』はまさに大きなチャレンジで、さまざまな係で人数不足、行き詰まりが生じましたが、たくさんの方々の協力を得ながら、文字通り全員の力を集結し、リハーサル前日ようやく劇が形となりました。全員が仲間のために。本番は3年生たちにとって、これまでで一番心に残るものになりました。観に来てくださった皆様の心の中にも3年生の心が届いていれば幸いです。みなさまのご協力なしでは成し得なかった劇。感謝の言葉しかありません。

残りの中学校生活もいよいよ短くなってきた3年生。日々を、一瞬一瞬を大切に、最後まで絆を深めていきます。今後とも変わらぬ応援を、どうぞよろしくお願いいたします。(第3学年担任 中野峻佑)



展示

今年も、学年や教科で様々な取り組みをしていることや成果を、作品を通してお披露目することができました。美術・技術・家庭科の作品は、連合作品展（1月）にて今回展示できなかった作品も展示いたしますので、ぜひ足をお運びください。



（文化祭担当 南澤 洋）

全員合唱

今回は「unlimited」「時の旅人」の2曲をお送りしました。文化祭は、全校生徒が同じ目標に向かって歌う唯一の機会です。3年生のパートリーダーを中心に、約2か月間力を合わせて練習に取り組んできました。小さい頃から共に過ごしてきた仲間だからこそ、学年関係なく練習中ものびのび楽しく歌っていた生徒たち。今回の合唱を通して、全校生徒の仲の良さや信頼関係が伝わっていたら嬉しいです。（音楽科 井福史絵）



音楽部

今回は「TRAIN-TRAIN」「ルパン3世のテーマ」「September」そしてアンコールに「宝島」をお送りしました。文化祭は全校生徒・保護者の皆様・地域の皆様に見ただけの数少ない機会ということもあり、部員にとって特別なステージです。このメンバーによる最初で最後の舞台、楽しみながら精一杯演奏することができました。

また、今回の文化祭をもって3年生は引退となります。これからは1年生3名と人数が少なくなりますが、また一味違う演奏をお届けできるよう頑張っていきます。（音楽部顧問 井福史絵）



各種コンクール等の主な入賞者

「土砂災害防止に関する作文」（東京都建設局）

《河川部長賞》 榊 智宏（3年）「命をのみ込む土砂災害」

「全国中学校人権作文コンテスト東京大会」（東京都人権擁護委員連合会）

《作文委員会賞》 本宮 瑞穂（3年）「障がい者差別」

「税の作文」（芝納税貯蓄組合連合会）

《芝納税貯蓄組合連合会会長賞入選》 谷口 萌華（3年）「自分にできること」

「税の標語」（芝間税会）

《一般社団法人芝青色申告会 会長賞》・《東京国税局間税会連合会賞》

鈴木 沙奈（3年）「この国の世代をつなぐ消費税」

《芝間税会 入選》 村松 久哉（3年）「国づくり知ってて良かった税の意味」

「防災標語コンクール」（東京都教育委員会）

《優秀賞》 古屋 心渚（1年）「備えよう 明日かも知れぬ 災害に」

小中連合音楽会



3年生20名が抜け、総勢22名で迎えた連合音楽会。文化祭のときと比べて約半分という人数の変化、声変わりをしていない男子が多いという状況などが重なり、不安や緊張感が大きかったようです。本番も緊張感を隠し切れない様子でしたが、「全員で力を合わせて良いステージにする！」という強い気持ちを感じる演奏となりました。各パートのバランスをとることが難しく苦労しましたが、一人ひとりがかつ力を発揮することができたのではないのでしょうか。これからも聴いてくださる皆様の心に届くような合唱を目指し、練習を重ねていきましょう。お忙しい中ご来場いただきました保護者の皆様、本当にありがとうございました。（音楽科 井福史絵）

花いっぱい運動

今年もこの季節がやってきました。12月11日（水）、毎年恒例の「花いっぱい運動」が開催されました。卒業式や入学式で飾る花を、自分たちの手で育てていくこの運動。100ものパンジー・ヴィオラの苗を鉢に移し、土を入れ、肥料を載せ、気持ちをこめていねいに運びました。全校生徒が協力し、あふれる笑顔で取り組む風景も、三中ならではのものではないでしょうか。汚れる作業もたくさんありましたが、全員が笑顔で楽しく取り組むことができたことは、三中の誇りだと思います。

この日のために、約1か月前から土作り、鉢の準備など先頭に立ってこの運動を進めてきた生活委員のみなさん、本当によくがんばってくれました。3月に卒業式を迎えるころ、この花たちがより一層大きな花をつけてくれることを楽しみにしましょう。最後に、花いっぱい運動の実施にあたり、土をご提供してくださりました久城造園様、ありがとうございました。この紙面を借りて御礼申し上げます。（生活委員会担当 中野峻佑）



花の植え替えは女子の担当でした。ていねいに植え替えてくれましたね！ はじめのことば(生活委員長齊藤さん&生活委員による実践説明)



土の盛り込みと、鉢の仕上げは男子の仕事。終わった後には力仕事も待っていた！ きれいにできました！どこまで大きくなるか、楽しみですわね！！

1月行事予定

第三中学校は自力登下校を推奨しています

日	曜	行 事
1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	冬季休業日終
8	水	始業式
9	木	
10	金	避難訓練
11	土	大島町成人式
12	日	
13	月	成人の日
14	火	
15	水	職場訪問(1)
16	木	
17	金	道徳授業地区公開講座 連合作品展始 学校公開
18	土	百人一首大会 校内マラソン大会 学校公開
19	日	
20	月	校内マラソン大会予備日
21	火	連合作品展見学 連合作品展終
22	水	町教研 (全学年5校時なし)
23	木	
24	金	
25	土	
26	日	都立推薦入試
27	月	都立推薦入試
28	火	職場体験(2)
29	水	職場体験(2)
30	木	職場体験(2) 学校保健委員会
31	金	都立推薦合格発表 漢検

大島町連合作品展 1/17(金)～21(火)

会場：開発総合センター

生徒たちが美術・技術・家庭科・国語の授業等で制作した力作を、ぜひご覧ください。

道徳授業地区公開講座 1月17日(金)

13:15～道徳授業(各学年)

14:15～講演会(海洋写真家・阿部秀樹さん)
意見交換会

1月18日(土) 土曜活用日・学校公開

「百人一首大会」8:30～9:55

会場：体育館

「校内マラソン大会」

男子：スタート 10:40

三中校庭～筆島往復(約6.4km)

女子：スタート 10:45

三中校庭～町野球場往復(約3.3km)

1年生職場訪問 1/15(水)

キャリア教育の一環として、自ら興味をもった職場へ訪問します。自分自身の能力や適性について考えるとともに、職業についての知識・理解を深めます。

事業所の皆さまお世話になります。

2年生職場体験 1/28(火)～30(木)

キャリア教育の一環として、これまでの進路学習で身につけた力を、体験を通して試し、自分の適性をさぐるとともに、働くことの意義、勤労の大切さや厳しさ、喜びや達成感を知り、3年生での進路選択につなげていきます。

事業所の皆さまお世話になります。

<2月の予定>

5日(水)都立一般入試・出願

6日(木)新入生保護者説明会

11日(火)建国記念の日

21日(金)都立一般入試・学力検査

22日(土)都立一般入試・面接

23日(日)天皇誕生日

26日(水)学年末考査

27日(木)学年末考査

28日(金)学年末考査